

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Subscripción:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3, 50

Teléfono núm. 25

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Política extranjera

LA FUTURA DUMA

Europa está presenciando en estos momentos un espectáculo interesante. Por un lado, un Imperio progresivo, Alemania, que parece caminar hacia la reacción; por otro, un Imperio retrógrado, Rusia, que parece entrar por la senda de la libertad. La constitución de sus Parlamentos respectivos en momentos notoriamente críticos—en más críticos que en el otro y por causas más graves—, ha puesto de relieve el estado social próximo a consolidarse por un período mayor ó menor.

Y se sabe que el futuro Reichstag será conservador y la próxima Duma revolucionaria. ¿Pero será la próxima Duma verdaderamente revolucionaria? Aún no puede afirmarse rotundamente qué individuos compondrán cada grupo político, porque, dado el complejo mecanismo de las elecciones rusas, no se puede todavía conocer el resultado definitivo.

A la hora actual, dado este desconocimiento, estas sombras que rodean la constitución de la Duma, la inquietud domina en todas las clases sociales. En este punto, la divergencia de opiniones es en Rusia, verdaderamente extraordinaria, hasta en hombres del mismo partido. Una sola opinión es unánime: que hoy por hoy es imposible prever hacia qué destino camina el Imperio.

Ahora bien: aunque no se pueda contar el número de diputados afiliados á las mismas ideas, en lo que si se puede asegurar, en vista de los resultados electorales hasta ahora obtenidos, es que la futura Duma será un Parlamento de combate, puesto que probablemente, las dos terceras partes del mismo estarán compuestas de socialistas.

En los círculos políticos de San Petersburgo se habla ya, en vista de esto, de la disolución como de una eventualidad inevitable y próxima. La orientación hacia la izquierda del Parlamento de un estado absolutista, cesarista, resulta intolerable para todo Gobierno del mismo.

Ahora bien, la disolución de la futura Duma, vendrá á aumentar el estado de crisis del Imperio ruso. Será una de las varias concausas que precipiten su transformación. Quizá por el momento no se agraven los desórdenes, porque contra cuanto pueda pensarse, son los diputados socialistas los que más anhelan la paz, porque esperan mucho más de la virtualidad de las ideas, que de la fuerza.

Los espíritus pesimistas pre-

ven una guerra civil sorda, clandestina, entre los terroristas de la derecha y los terroristas de la izquierda. ¿Vendrá por aquí el hecho decisivo?

Lo que agrava esta situación es el misterio que la envuelve. Por todas partes surgen equis indescifrables. Las sombras rodean todos los movimientos políticos. La misma Duma, á pesar de lo que se observa, es una incógnita. Por eso, ante este estado de cosas, un solo pensamiento lo mina á los espíritus: que se camina entre tinieblas hacia un fin desconocido.

Madrid

Pérez Galdós

Hemos visitado al gran maestro. La bondadosa amistad con que nos favorece, nos autoriza á visitarle de vez en cuando, menos frecuentemente de lo que deseáramos, por el justo temor de importunarle.

Estas visitas á los grandes hombres—cuando los grandes hombres son tan simpáticos y amables como Galdós—tienen un encanto extraordinario. Adiciónase en ellas, á lo gustoso de un aménimo rato de conversación, la codiciada coyuntura de aprender algo, por cuenta propia, y de enterarse de algo interesante que comunicar á los amigos.

Así nos ha ocurrido en nuestra última visita al maestro ilustre. Además de haber tenido una vez más la honra de hablar con él, nos hemos impuesto en algunas noticias que nos apresuramos á comunicar á los amigos lectores.



El autor de «Trafalgar», primer episodio de la primera serie, publicado en Marzo de 1873, está dando fin actualmente al último de la serie cuarta, «La de los tristes destinos», que se publicará en Marzo próximo. Con él dará por rematada el maestro su incomparable epopeya, desarrollada en un lapso de tiempo de treinta y cuatro años.

Por rematada... provisionalmente. No nos lo ha dicho el maestro, pero confiamos, con gran contentamiento, en la aparición de la quinta serie de episodios. Los acontecimientos ocurridos en nuestra patria, desde que desapareciera «La de los tristes destinos», son de naturaleza para tentar el genio de Galdós. De esperar y desear es que caiga en la tentación. Se nos antoja que así será.

Otras noticias recogimos en casa del maestro. Sus novelas—obras tan admirables como sus episodios—continúan su brillante triunfo por el extranjero, desde que, impulsadas por la fama, traspasaron las fronteras.

Además de las ya publicadas, leídas ávidamente por los públicos y acogidas con encomio unánime por los críticos de diferentes países, tradúcese actualmente varias otras—entre ellas, «La familia de León Roch», «Casandra», «Nazarín»—para los lectores de Italia, Francia y Alemania.

También de su teatro podemos decir algo, desgraciadamente no todo lo que hubiésemos querido decir. Tiene terminado el libro de una ópera, «Zaragoza», inspirado en el episodio del mismo título. Es una ópera en cuatro actos, música del maestro Lapuerta, y destinada á estrenarse en la heroica ciudad de su nombre, con ocasión de su próximo y glorioso centenario, «si—habla Galdós—la Comisión organizadora de tal centenario la patrocinara.»

¿Pero cómo? exclamamos nosotros. ¿Acaso sería posible que la dicha Comisión dejase de patrocinar semejante acontecimiento, un número de programa que vale por muchos programas enteros? No sabemos nada de esto. Tenemos la seguridad de que la Comisión se apresurará á acoger, como es debido, el inestimable regalo del maestro.

—¿Y nada más de teatro?—le preguntamos.

—Nada más—nos contestó...—¿Para qué?

Y continuó hablando de teatro, de cómo se encuentran los teatros en la presente temporada, invadidos por traducciones de obras menos que medianas, en su mayor parte. Algo dijo, que reservamos, atendiendo á sus indicaciones. Probablemente, lo hará público, no tardando, el maestro mismo.

Que será muy interesante, lo podemos asegurar.

L. T.

Noticias militares

Guardia civil y Carabineros

Con arreglo á la ley promulgada para el ascenso de los sargentos de Guardia civil y Carabineros á segundos tenientes de sus respectivos institutos, se crea una Academia especial en la cual tienen derecho á ingreso los de conducta intachable que hayan prestado servicio como individuos ó clases durante cuatro años en Comandancias precisamente.

Al año del curso, y después de aprobados pasarán á segundos tenientes de la reserva, con servicio en activo.

Las vacantes de sargentos se cubrirán la mitad por antigüedad entre los cabos, y la otra mitad por elección, y ésta mediante examen y condiciones de tiempo en filas.

Los actuales segundos tenientes ascenderán á primeros en las vacantes que ocurran; pero en adelante se cubrirán las vacantes con primeros tenientes de infantería y caballería, reservando las dos terceras partes para los sargentos procedentes de la Academia que se crea.

Interin ésta no dé contingente de oficiales, se proveerán las vacantes de segundos tenientes con los de la reserva retribuida de ambos institutos, siempre que no excedan de cuarenta y nueve años y tengan buena hoja de servicios, siendo preferidos los que hayan ascendido por méritos de guerra ó tengan recompensas especiales.

Un viaje por Francia

De Tours á Nantes

El trayecto de Tours á Nantes es por demás risueño. Sigue en casi todo su recorrido el cauce del Loira al que cruza no lejos de su confluencia con el Cher, amoldándose después á la configuración de la ribera derecha ó alejándose de ella para marchar entre verdes prados y frondosas colinas, sin por eso perder

de vista la abundosa y azulada corriente del gran río.

Pásase ante numerosos castillos que tanto embellecen la Turena, cuidadosamente conservados y restaurados, unos si viendo en la actualidad de primorosas fincas de recreo, abandonados y ruinosos otros, siendo tan solo asiento sus viejos torreones de tupidas marañas de yedra y de maleza, pródigo nidal para las aves de rapina, segura guarida para los murciélagos y las alimañas, pobladores de los vetustos muros solitarios y olvidados.

Pueblecitos humildes van quedando atrás con su quinamiento de viviendas rústicas, blancas y alegres, de agudos tejados pizarrosos, de floridos ventanales ante los que aletean las palomas retozonas; las coquetonas casas rurales emplazadas entre jardines deliciosos y huertecillos esmeradamente cuidados se alinean en calles amplias y limpias, y escoltan á la iglesia parroquial de elegante arquitectura, sobre cuya techumbre gris destaca la esbelta y aguda aguja del campanario.

Van desfilando ante los ojos del viajero parques amenísimos, selváticas florestas, espesos bosques, inmensas praderías, tierras de labor en profíco vegetal, abundantes viñedos, todas las galas de la campiña septentrional francesa, todos los paisajes más espléndidos que la fantasía pudo concebir, sucediéndose en serie interminable y constituyendo con su hermosura un mar de verdor y de bellezas sin fin.

De cuando en cuando destaca sobre el campo un erguido Crucifijo de grandes proporciones, artísticamente emplazado sobre peñasco pedestal, remembrado con su solemnidad augusta y las efigies accesorias que le acompañan el sublime drama del Calvario con que la humanidad fué redimida.

Déjase atrás la importante villa de Saumur, célebre en tiempos pasados por su influencia en la propagación del protestantismo y solamente notable en la actualidad por sus recuerdos históricos y por la academia militar de caballería en ella instalada.

Pásanse la lindísima población de Ancenis y la populosa ciudad de Angers capital del antiguo Anjou que luce su majestuoso conjunto de hermosas construcciones y las torres galaradas de sus monumentos en la ribera izquierda del Marna.

A medida que se avanza en el camino el Loira ensancha su caudalosa corriente y el valle se angosta por la aproximación de las colinas limítrofes que, borbando la fértil llanura, cierran el río en estrecho curso hasta hundir en las mansas aguas sus cimientos rocosos que la vía va perforando.

Adivínase por fin en el azul del cielo un obscurecimiento brumoso; es el humo fabril que enturbia la atmósfera y anuncia con su cernimiento sobre el río y sobre el valle el asiento de una gran urbe.

Allí está Nantes, la industriosa, la mercantil, la extensa y alegre capital de la Breaña, la rica y magnífica joya del Loira que baña, con los seis brazos de su corriente, aumentada por el curso del Erdre que cruza la villa, las varias islas en que ésta se halla emplazada.

Resulta ser así la bella Nantes un remedo de la sin par Venecia, con sus canales navegables cuyas abundosas y negruzcas aguas sostenidas por los muros de los diques y los

muelles y cruzadas por puentes numerosos arruían eternamente con sus rumores al hermoso puerto francés, la Burdeos del Norte, antes de perderse en las inmensidades del próximo Atlántico.

LAUREANO LOTERO FERNÁNDEZ.
Bilbao Febrero de 1907.

Llamamiento á filas

Se ha dispuesto que el día 1.º del próximo mes de Marzo se concentren en las Cajas de reclutas todos los individuos del reemplazo de 1905 y los declarados útiles en la última revisión, que se hallen pendientes de destino á cuerpo.

El «Diario Oficial» de ayer detalla el número de reclutas de cada cuerpo, lo referente á los cortos de talla é inútiles y el expediente que á éstos se ha de formar; las tallas que han de tener los destinados á artillería, ingenieros y caballería; las condiciones de los de Administración, Sanidad y Compañías de Telégrafos y obreros.

Al Regimiento de Artillería de Sitio, de guarnición en Segovia, se incorporarán 129 reclutas.

Las Cajas abonarán á los reclutas 0'50 pesetas diarias por cada uno de los días que han debido emplear para incorporarse á la cabecera de ella, si no los hubieran recibido ya de los Ayuntamientos, así como los mismos socorros correspondientes á los días 1, 2 y 3 de Marzo, y á partir del 4 el haber y pan que les corresponda hasta su incorporación á banderas. Los socorros facilitados por los Ayuntamientos les serán reintegrados por las Cajas á la presentación de los cargos.

Premios á ganaderos

y agricultores

El ministro de Fomento ha dictado un decreto, que ayer firmó S. M. que merecerá, seguramente, una acogida muy favorable.

Se refiere á la distribución de la cantidad para premios á agricultores y ganaderos, haciéndola con arreglo á igual número de regiones como Escuelas agronómicas existen en España.

Nombra para cada región una Junta, que la compondrán el jefe de la Escuela respectiva, los ingenieros agrónomos y representantes de las Cámaras Agrícolas, y la cual abrirá concurso para premios de 2.000, 1.500 y 1.000 pesetas, menciones honoríficas y cruces del Mérito Agrícola, á los agricultores que más se hayan distinguido en el perfeccionamiento de los cultivos y ganaderos que hayan logrado mejoras importantes en nuestra riqueza pecuaria.

Las adjudicaciones tendrán que hacerlas las Juntas antes de Noviembre, con objeto de que las cantidades sean giradas dentro del presupuesto.

Lo hecho por el señor González Besada es en vía de ensayo, y de dar los resultados que fundadamente se espera, justificará la concesión de mayor cantidad de la presupuestada para años sucesivos, por que servirá de estímulo para el renacimiento de una verdadera riqueza nacional, hoy abandonada.

Al propio tiempo pone coto la disposición referida á toda clase de favoritismos.

CONCURSO DE GANADOS

La Asociación general de ganaderos del Reino, en su deseo de procurar el fomento de los intereses pecuarios de la nación, ha acordado celebrar, con sus recursos y el auxilio de los ministerios de Fomento y de la Guerra y otras entidades, un Concurso nacional de ganados y maquinaria agrícola, que tendrá efecto en Madrid los días 22, 23, 24, 25 y 26 de Mayo próximo, con sujeción al programa y reglamento que á continuación se insertan:

GRUPO PRIMERO

Ganado caballar, asnal y mular

CLASE 1.ª

Aptitud para la silla

Sección 1.ª—Caballos sementales, de raza española, de cuatro á diez años, de aptitud para la silla.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 2.ª—Lote de cuatro ó más yeguas de raza española, de la misma ganadería, de edad de catorce años; destinadas á la reproducción, á propósito para la producción de caballos de silla.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 3.ª—Caballos sementales, producto de cruce de raza española con extranjera; de cuatro á diez años, y aptitud para la silla.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 4.ª—Lote de cuatro ó más yeguas, producto de cruce de raza española con extranjera, de la misma ganadería, destinadas á la reproducción, de cuatro á catorce años, y apropiadas para la producción de caballos de silla.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 5.ª—Lote de cuatro ó más potros ó potrancas, de uno á cuatro años, de raza española ó cruzados, de la misma ganadería y de condiciones adecuadas para la silla.

Primer premio, 800 pesetas. Segundo, 400.

Mención honorífica.

Premio extraordinario y campeonato. Al ejemplar de más mérito de los comprendidos en las cinco Secciones anteriores, siendo condición indispensable haber obtenido en ellas algún premio.

Premio único, 1.500 pesetas.

Advertencia.—Los ejemplares de las secciones 1.ª y 3.ª se examinarán montados.

CLASE 2.ª

Aptitud para el tiro

Sección 6.ª—Caballos sementales de raza española, de cuatro á diez años, á propósito para el tiro de lujo.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 7.ª—Lote de cuatro ó más yeguas de raza española, de una misma ganadería, de cuatro á catorce años; destinadas á la reproducción, á propósito para la producción de caballos de tiro de lujo.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 8.ª—Caballos sementales, producto de cruce de raza española con extranjera, de cuatro á diez años, de aptitud para el tiro de lujo.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 9.ª—Lote de cuatro ó más yeguas, producto de cruce de raza española con extranjera, de la misma ganadería, destinadas á la reproducción, de cuatro á catorce años á propósito para la producción de caballos de tiro de lujo.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 10.—Caballos sementales de raza española ó cruzados, de cuatro á diez años y aptitud para el tiro pesado ó para las labores agrícolas.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Sección 11.—Lote de cuatro ó más yeguas de raza española ó cruzada, de una misma ganadería, destinadas á la reproducción, de cuatro á catorce años y condiciones adecuadas para la producción de caballos de tiro pesado ó para las labores agrícolas.

Primer premio, 1.000 pesetas. Segundo, 500.

Mención honorífica.

Premio extraordinario y campeonato. Al ejemplar de más mérito de los comprendidos en las seis últimas secciones, con la condición precisa de haber obtenido en ellas algún premio.

Premio único, 1.500 pesetas.

Advertencia.—Los ejemplares de las secciones 6.ª, 8.ª y 10 se examinarán enganchados.

CLASE 3.ª

Ganado asnal y mular

Sección 12.—Garañones de cuatro á ocho años de edad.

Primer premio, 400 pesetas. Segundo, 200.

Mención honorífica.

Sección 13.—Lote de cuatro ó más mulas ó muleros de una misma ganadería, menores de tres años.

Primer premio, 500 pesetas. Segundo, 250.

Mención honorífica.

Sección 14.—Pareja de mulos ó mulas, formando tronco, de cinco á diez años de edad.

Primer premio, 300 pesetas. Segundo, 150.

Mención honorífica.

(Se continuará.)

LA SITUACIÓN DE CUBA

A juzgar por lo que dicen los periódicos norteamericanos, la situación de Cuba es inquietante.

Realizase la intervención contra los moderados y á beneficio de los liberales, pero éstos son los primeros que se han vuelto contra los americanos, manifestando públicamente su deseo de pelear frente á ellos. Así lo hizo hace pocos días el general Lóinez del Castillo, en un «meeting» celebrado para protestar del aumento de la Guardia rural.

«Cada vez—dijo—que veo un nor-

teamericano, se me sube la sangre á la cabeza. Tampoco puedo sufrir que la bandera de las fajas y las estrellas ondee injustamente sobre la cabeza de los cubanos. Si éstos han de pelear algún día, será contra los norteamericanos, y hasta entonces no aceptaré la jefatura de la Guardia rural.»

No es éste un juicio personal; pues el mismo corresponsal de The New-York Herald confiesa que tales palabras sintetizan cuanto se dice en la isla, é indican el modo de sentir de la gran mayoría del partido liberal cubano.

Todo esto hace temer que no haya terminado para Cuba el período de las perturbaciones.

PASÓ EL CARNAVAL

Con algarabía (como en otros años), y con zalagardas y ruido infernal, pasaron las fiestas de Carnestolendas, que sin duda alguna inventó Satán.

Por ellas el hombre, del hombre mofándose, al hombre denigra con disfraces mil. Hay niños gomosos, que lucen sus gracias, imitando al burro, al mono, al mastín.

No faltan tampoco algunos maridos, que rinden á Momo culto en Carnaval fingiéndose bueyes, y envisten de modo que al verlos, parecen toros de verdad.

Hay hombres-gallinas, que truecanse en fieras, por virtud y gracia del disfraz traidor, y van desalmados, honras destrozando, con pérfida lengua, y ruin intención.

Vestir de animales á muchos les gusta; hay quien se disfrazza, hasta de caimán; pero es lo más serio, que en Carnestolendas, por doquier desnuda se ve la verdad.

¡Y aún hay quien lamenta, y en el alma siente, que sucumba el loco, necio Carnavall... Para lo que ofrece la fiesta de Momo váyase en buen hora, y no vuelva más

PEDRO QUEMADA ROMERO.

Cuállar, Febrero 14 1907.

En Montejo de Arévalo

Robo importante

Comunican de Montejo de Arévalo, que en la tarde del 9 del corriente se cometió un robo de metálico en la casa del vecino Patrio Sanz González.

Según los datos hasta nosotros llegados, el ladrón ó ladrones, aprovechando la circunstancia de hallarse los moradores de la casa conversando familiarmente en la cocina, penetraron en una habitación y con un formón descerrajaron un baul mundo, sacaron de él doce billetes del Banco de España de 50 pesetas cada uno, tres monedas de oro de á 25 y unas cuarenta de plata de á cinco, más dos duros en calderilla.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, han practicado estas activas gestiones, sin lograr hasta la fecha descubrir á los autores, los cuales no han dejado rastro alguno.

EL TERRORISMO RUSO

Torturando á los presos

«La Correspondencia Rusa» publica despachos de Riga, que dan cuenta de estar desarrollándose en las prisiones de dicha ciudad escenas espantosas.

El barón Rekke, uno de los autores de las matanzas de judíos de Youkouma, el jefe de la policía de seguridad de Riga, Gregou, el adjunto Mikher y los expresidarios Davas y Antou, se dedican á atormentar á los presos políticos.

Al efecto, han montado, dentro de la cárcel, una sala de tortura, con aparatos y herramental á propósito.

En medio de la pieza se encuentra una mesa guarnecida de correas, que sirve para agarrotar á la víctima.

A lo largo de los muros penden tubos de caucho llenos de plomo.

Los verdugos han bautizado cada aparato con un nombre especial. Uno se llama «Dios sea bendito»; otro «Por la gracia de Dios», etc.

Además de los tubos hay en la habitación pinzas de acero, agujas, látigos, cepos, etc.

Aparte de los mencionados arriba, hay en la cárcel otros once individuos que no tienen más misión que atormentar á los presos.

Las torturas comienzan ordinariamente á las diez de la noche y terminan á las seis de la mañana.

Las víctimas son revolucionarios de la Carelia y Livonia, estudiantes sospechosos de liberalismo, y mu-

chas veces personas respetables, puestas en libertad después de haber sido atormentadas, y cuyas revelaciones han conmovido tremendamente á la opinión pública.

Los barones alemanes, cuyas tierras fueron confiscadas cuando la República del Báltico triunfó, de modo momentáneo, facilitan á las autoridades de Riga carne de tortura.

Los tormentos son aplicados en la forma siguiente: Así que el preso está en la siniestra Cámara, se le quitan sus cadenas, y uno de los verdugos le conmina á declarar cuanto sepa, si no quiere sufrir horribles martirios.

Si la víctima calla, ó rehusa vender á sus amigos, se le desnuda y tiende en el potro.

Primeramente se le azota con uno de los tubos de caucho. Así que la sangre corre, se le echa en las heridas sal y pimienta, y se recomienza con nuevos bríos.

Cuando atormentado pierde el conocimiento, se le vuelve á la vida por medio del amoniaco. Entonces se le intima otra vez á declarar, y si se niega nuevamente, se le atraviesan las venas con agujas ardientes, se le arranca los dientes, y se le quiebran, uno á uno, los dedos de los pies y de las manos.

Algunas veces, si ninguno de los suplicios antes enumerados bastan para rendir los ánimos del preso, le arran las carnes con pinzas, y le sientan, desnudo, sobre una silla de metal calentada al fuego.

Las pocas personas que sobreviven á tales torturas, quedan enfermas para toda su vida.

El espectáculo aterrador que ofrecen los cuerpos de los torturados, ha llegado á horrorizar á los mismos oficiales de cosacos y dragones que, ejerciendo de jueces, deben hallarse acostumbrados á la crueldad.

Un oficial del regimiento de dragones de Elisatetrad, al ver el cuerpo sangriento de uno de los presos, se volvió loco y se suicidó, alojándose un tiro en la cabeza.

No ha muerto y se halla en el hospital, donde, poseído de delirio, apostrofa á los verdugos y pide á Czar les castigue.

La colonia rusa de París se propone celebrar mítins para llamar la atención del pueblo francés sobre tales horrores.

La Piñata

Como despedida de las fiestas carnavaleras, mañana se celebrarán bailes de máscaras por tarde y noche en

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo del día 15 de Febrero

PREMIOS MAYORES

Table with columns: Núms., Premios, POBLACIONES. Lists winning numbers and prizes for various cities like Cádiz, Táy, Sevilla, Madrid, Barcelona, etc.

Large table of lottery numbers in columns, organized by prize categories like Mil, Dos mil, Tres mil, etc.

Large table of lottery numbers in columns, continuing the list of winning numbers and prizes.

ganados con 800 pesetas

Decena 14 32 89 95 Centena

115 154 155 157 171 338 352 362 385

las sociedades de recreo «Unión Mercantil», «El Paraíso», «La Góndola Azul», «El Pensamiento» y «El Paular».

En el Teatro Miñón, también se celebrarán por tarde y noche bailes de trajes.

En el de la noche y durante el descanso, se rifarán entre las señoras los dos caprichosos regalos que, durante algunos días, han estado expuestos en el comercio de D. Uipiano Crespo.

En la sociedad «La Aurora», instalada en el café de San Francisco también tendrá lugar en la noche de mañana, un gran baile de disfraces, adjudicándose una preciosa sombrilla, á la máscara que con mejor gusto y originalidad vaya disfrazada.

El premio del último día fué adjudicado á una linda joven, de esta capital, que vestía un lujoso traje de hechura princesa, propiedad de la antigua y acreditada casa de disfraces «La Elegante», instalada junto á la Alhóndiga.

Mañana, á las diez de la noche, se celebrará en el Casino de la Unión un gran baile de Piñata, que promete estar animadísimo.

Las señoras serán obsequiadas con caprichosos regalos de Piñata. Por acuerdo de la Junta directiva, no se han enviado las invitaciones de costumbre á los señores socios.

Nuestro buen amigo, el ilustrado Inspector de 1.ª Enseñanza y distinguido escritor, D. Isidoro Hernández, ha tenido la amabilidad de remitirnos, con destino á nuestra Página literaria, un hermoso romance que, con mucho gusto publicaremos el lunes próximo, agradeciendo muy de veras su atención al culto literato, colaborador de Blanco y Negro y de otras importantes publicaciones.

También contendrá dicha Página, artículos y poesías de José Estrani, Pablo Parellada, Constantino Gil, Alberto Casañal, Amadís, Angel de la Guardia, Rodao y otros.

Instrucción pública

Haberes.—D. Mariano Arribas Cabrero, puede presentarse á esta Sección á percibir los haberes que tenía reclamados de la Junta Central de Derechos pasivos del magisterio.

SUeltos

Ha causado excelente efecto en esta población, la orden dada por el Alcalde señor Rodríguez Fraile, á fin de que con toda urgencia quede la calle Real libre de los obstáculos que impiden el fácil tránsito por tan importante vía.

Un herido

Esta mañana, al encontrarse partiendo leña el vecino de esta capital, Ruperto Fernández, tuvo la desgracia de que se le desviase el hacha, produciéndose una herida.

En la Casa de socorro, donde recibió asistencia facultativa, se le apreció una herida cortante de tres centímetros de longitud situada en la parte anterior y media de la tibia derecha, siendo necesario darle un punto de sutura.

Destino

Ha sido destinado á la Academia de Artillería el auxiliar de 3.ª del personal del material, D. Francisco García Bañegil, sargento que era del Regimiento de Sitio.

Se nos pide rectifiquemos la noticia dada, con ocasión de la muerte del señor Cura de Valseca, en el sentido de que la cafda que le produjo la muerte, no la sufrió á la salida de la casa de un amigo, como decíamos, sino á la salida del Rosario. Queda complacido el que tal aclaración nos interesa.

Sociedad de San Vicente de Paul

La conferencia de caballeros, tendrá mañana á las ocho comunión general en la iglesia de la Trinidad, y por la tarde á las seis, celebrará la junta general reglamentaria en la misma iglesia, bajo la presidencia del muy ilustre señor Canónigo Ar-

cipreste de esta S. I. C., D. José Cardenoso y Monje, por delegación del Ilmo. y Revdmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Se ruega la asistencia á dichos actos á todos los señores socios, suscriptores y demás personas piadosas.

Mañana 17, hace un año que falleció la virtuosa señora doña Emilia Gómez Rincón, hermana de nuestro buen amigo don Eleuterio Gómez Rincón.

Todos los misas que se celebren el lunes, día 18 del corriente, de seis á siete y media en la iglesia de Corpus y las que se celebren en la iglesia de San Miguel, de ocho y media á once, así como el culto al Santísimo Sacramento, por la tarde en la iglesia del Corpus serán aplicados por el alma de dicha señora.

Al conmemorar tan triste aniversario, reiteramos el más sentido pésame, por aquella pérdida irreparable, á su hermano y a la familia toda de la señora finada, (q. e. p. d.).

Enfermo

Se encuentra enfermo el inteligente oficial de la Secretaría de Instrucción pública D. José Selvi Ferrer.

Deseamos al enfermo un pronto alivio en la dolencia que le retiene en cama

En la Sección de cuentas municipales de este Gobierno civil, han quedado presentadas en el día de hoy las cuentas del pueblo de Sanchoño, correspondientes al año de 1906.

Se dice que el Gobierno tiene confidencias de que ha sido ya falsificada la emisión de billetes del banco de España que acaba de recibirse de Londres, y que todavía no ha sido puesta en circulación.

Obras nuevas

LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de tema tan trascendental y de palpitante actualidad. Un tomo en 4.º, de 224 páginas; 2,50 pesetas.

VIGENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id.

Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franqueo y certificado.

De venta, exclusivamente en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Misas

Desde el día de mañana, 17 del actual, habrá á las diez y media de la misma, misa rezada domingos y días festivos, en la iglesia del Corpus, costeada por D. José Rodríguez Fraile y su señora esposa doña Josefa Blanco de Rodríguez.

En San Gabriel

Hoy se ha celebrado en esta iglesia con gran concurrencia de fieles, la misa semanal de la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María.

Casa de Socorro

La vecina de la plazuela de San Justo Ocejilla Gomez, fué asistida en la noche de ayer de una dislocación que sufrió en un dedo del pié derecho.

Nuestros lectores que padezcan de la garganta, tos y catarros, usen las PASTILLAS CRESPO. Dan buenos resultados y solo cuestan seis reales en las farmacias.

Juzgado municipal

Registro civil

Hoy no se han registrado en este Juzgado municipal, nacimiento ni defunción alguna.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Música

Mañana, de tres á cinco de la tarde, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón:

Primera parte

Foleoburgias, Grotmarsch.—Kessels.

Julio Ribeirana.—N. Marcha de las antorchas.—Meyerber.

Segunda parte

Original, minuetto.—Bolzom. Mefistófeles, fantasía.—Boita. Marcha Cosaca, himno ruso.—Parés.

Estando conformes nuestras referencias con la siguiente noticia que publica el ABC de Madrid, la reproducimos por su importancia:

«En el Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, dirigido por el reputado especialista de garganta, nariz y oídos, don Alfredo Gallego, los nuevos procedimientos de curación por él empleados, producen siempre buenos resultados por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis, la ringea y lupus consideradas generalmente incurables, no lo son para este especialista, el que ha conseguido dedicándose 33 años al estudio de ellas, dominarlas por completo. La facilidad que tiene en la extirpación de tumores de garganta, nariz y oídos y seguridad de buen éxito es tal, que en esta clase de operaciones, hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje. Está probado que en el ozona (fetidez de aliento) causa frecuente de divorcio y de verse privados de trato social los que la sufren, por temer á la repugnancia que causan, su método curativo es el único que la hace desaparecer por completo. Cuantos enfermos se han sometido al mismo se han curado. Lo hemos comprobado. Patente, primera clase, 138.»

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Tte. Coronel de la Zona don Fernando Rivas.

Hospital y provisiones segundo capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Trigo, á 39 y 40 1/2 reales fanega de 94 libras.

Cebada, de 22 á 22 id. id. Centeno de 26 á 27 id. id. Algarrobas á 29 id. id.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 41 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 24 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 20 reales.

AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 41'50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, 25'50 id.

Cebada, 20 id.

Algarrobas, 26 id.

Calefílase la entrada de trigo en 1200 fanegas.

Tendencias del mercado sostenida.

Temporal hielo.

BARCELONA

Se vendió trigo de Medina á 40 reales; Jaque y Sahagún á 40'75.

Han llegado 15 vagones de trigos.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 39'00 reales las 94 libras.

Cebada, á 18'50 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

Entraron 00 fanegas de trigo.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 00 fanegas de trigo que se cotiza á 41'00 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron á 41'00 reales las 94 libras.

Entraron 00 fanegas de centeno que se pagaron á 25'50 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 00 fanegas de trigo vendiéndose á 40'00 reales las 94 libras.

Imp. de EL ADELANTADO.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde

Banquete

Al medio día de hoy, se ha celebrado en el restaurant «Ideal Room», el banquete con que el señor Maura ha obsequiado á los secretarios de Comités que durante la oposición han contribuido á la reorganización del partido conservador y á los cuales se les han concedido recientemente cruces de Isabel la Católica.

Noticias desmentidas

El presidente del Consejo ha desmentido categóricamente, la versión lanzada anoche por el «Heraldo de Madrid», afirmando que se pensara abrir las actuales Cortes para votar una ley reformando la del impuesto de cédulas.

También se ha negado que el Gobierno abrigue el propósito de aplazar las elecciones hasta el próximo otoño.

Firma

Esta mañana ha estado en Palacio, despachando con Su Majestad el Rey, el señor Maura, quien, por encargo del ministro de la Guerra, ha sometido á la firma del monarca un decreto ascendiendo á General de división al de brigada señor Porrás, y á esta vacante, al coronel señor Barraquer.

Sin noticias oficiales

Al ser interrogado hoy por los periodistas el ministro de la Gobernación, sobre los sucesos desarrollados en Cervera y Carlig (Castellón), ha dicho que no había recibido noticias oficiales de ellos y por tanto nada podía constatar sobre tal particular.

Romanones y Moret

Hoy se ha verificado la anunciada entrevista entre los señores Moret y Conde de Romanones.

La conferencia ha debido revestir importancia, pues ha durado más de dos horas.

Al salir de ella el Conde, se mostró sumamente reservado, habiendo observado igual conducta el expresidente.

Sobre esta entrevista, se hacen juicios para todos los gustos, pues mientras unos dicen que el señor Moret no ha transigido con algunas condiciones que el conde le ha impuesto, otros afirman que dichos personajes han quedado en perfecta armonía, habiendo acatado este último la jefatura del primero.

Cuanto sobre el particular se dice, es hijo de la fantasía, pues los conferenciados siguen guardando la reserva más absoluta.

Sin embargo, los más se inclinan á creer que por ahora, el conde haya aceptado la jefatura del señor Moret.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior... 82'90, Amortizable al 5 por 100... 101'20, Acciones del Banco... 435'00, Acciones de Tabaco... 392'00

CAMBIOS

París á la vista... 8'70

Londres á la vista... 27'46

G. Cano.

Se venden

dos casas, una en la calle de los Leones, número 14, y otra en la calle de Santa Ana, número 6.

Informarán, calle del Sol, número 1.

Sirvienta

Se desea una enterada en los quehaceres de una casa, para asistir á un señor viudo en el pueblo de Turégano.

Para informes, dirigirse á D. Luis Domingo Merino, en dicho pueblo.

Ama de cría

Soltera, de 22 años de edad, leche de ocho días.

Se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Se informará en la Administración de este periódico.

Policlínica

Desde 1.º de Febrero se establece una policlínica en la calle de los Desamparados, 20.

Se tratarán en ella toda clase de enfermedades por los médicos especialistas D. Julián Grimau y don Mariano Romero y con especialidad y por procedimientos originales las enfermedades de la matriz, de los niños, secretas y vías urinarias.

HORAS DE CONSULTA:

De 2 á 3 1/2 tarde, secretas y vías urinarias.

De 3 1/2 á 5 1/2, niños y matriz.

Ama de cría

Casada, de 22 años de edad, con leche abundante.

Desea criar en su casa ó en la de los padres de la criatura.

Dirigirse á María Borreguero, en La Cuesta.

ABONOS MINERALES

Se vende nitrato de sosa, muy económico, en pedidos de 3.000 kilos en adelante.

Se sirve todo encargo que vaya por el ferrocarril.

Antonio Escorial.—Segovia.

Carbonería

de JUAN ALVAREZ

Cuatro Calles

SEGOVIA.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público toda clase de carbones, sirviendo á domicilio cuantos encargos le hagan, con prontitud, garantizando el peso y calidad de los mismos.

Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

MÚSICA DE ORGANILLO Y POLVO Y PAJA

libros de versos de PEPA RODAO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 3, y en casa del autor, Cañongia Nueva, 27, 2.ª

SECCION DE ANUNCIOS

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Muebles al contado y á plazos
36, Juan Bravo, 36.

LUIS DIAZ, Sucesor de Sessé,

ofrece al público en su nuevo establecimiento un inmenso surtido en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos, á precios reducidísimos.

36, Juan Bravo, 36.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelven el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

EMULSION NADAL
Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao. Boruaga 1.º glicerofosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguilla de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades constitutivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfalismo, raquitismo etc.
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

1907

AGENDAS BAILLY - BAILLIERE É HIJOS

1907

MEMORANDUM 2,50 Pts sin secante, 3, Pts con secante.	BUFETE ECONOMICAS CUATRO EDICIONES 1-1,50 - 2 y 3 Pts CUATRO EDICIONES COMPLETAS 2-2,50 - 3 y 4 Pts	CULINARIA 2, Pts	MÉDICA 2,50, Pts
---	--	----------------------------	----------------------------

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Trade Mark Registered.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Gran Zapatería DE PEDRO ARAGONESES

Juan Bravo, 58.—Segovia

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha recibido un inmenso surtido en botas y brodoques, terneras engrasadas, para caballeros y jóvenes.

Botas y brodoques de abrigo, para señoras y niños, de todas las clases y formas.

Gran surtido en chanclos de gome, para caballeros, señoras y niños, con especialidad del llamado tacón vuelto ó reforzado, procedentes de las mejores fábricas y á precios baratísimos.

Calzado de todas clases y formas, imposible de enumerar

¡No confundirse! Juan Bravo, 58.—Segovia

ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y **recomendado** por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la **Estomacalina, Alfageme** y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, **Gonda de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.**

Enfermedades de la vista

Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongia Vieja, núm. 10

Horas de consulta: de diez á doce

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con el se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Fríos, los Ancianos y á toda persona designada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sombrereria y Zapatería DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios
EFFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que cuantifica en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica, con rapidez á los niños endebletes, linfáticos y que se resisten con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Asmas, Catarrros, Bronquitis, Grippe, Honguera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.